



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
MIÉRCOLES 6 DE AGOSTO DE 2008	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

Cabeza. Inician en Gobierno del Estado los trabajos para la entrega recepción que se realizará de manera electrónica, a casi un año y meses de que concluya la administración, las oficinas centrales y descentralizadas ya están recibiendo las instrucciones para llevar a cabo la entrega recepción, indicó el secretario de gobierno, **Alfredo Botello Montes**, quien apuntó que los formatos serán cambiados en esta ocasión. (MR)

Entrevista. Ricardo Astudillo regidor del PVEM en el municipio de Corregidora y candidato a la presidencia estatal de ese partido, señaló que en todos los partidos siempre que hay un cambio de dirigencia se da un ambiente denso al principio, aunque después todo se empieza a aclarar, situación que esta sucediendo en el Partido Verde. Hoy es el último día que los candidatos pueden hacer proselitismo en medios. El partido necesita renovarse, refrescarse y tener un panorama más amplio. Se debe incrementar a lo que ya se tiene, pero también integrar lo que ya se tiene. Hay varios municipios en los que se tiene que trabajar más para ir creciendo. Tiene la propuesta de dividir el estado por bio-regiones, para que sea una forma más palpable de trabajo. El partido siempre se ha preocupado por las causas ambientales, aún cuando los partidos tradicionales no pelaban estos temas. Las políticas públicas ambientales deben de crear un verdadero desarrollo sustentable. La gran tarea es poder concientizar a los gobiernos con programas específicos para contrarrestar el tema del cambio climático. Ha faltado una coordinación real en el partido. Actualmente tienen representación en 8 municipios, pero en muchas ocasiones no se sabe que se hace en cada municipio. Si logra llegar a la presidencia de su partido, el nuevo reto será coordinar todas las piezas sueltas que hay en el partido. Hay un programa a nivel nacional muy fuerte que busca mayores votos en las próximas elecciones, para poder conservar el registro en muchas localidades, así como para poder tener más funcionarios. En el partido a nivel estatal nunca ha habido discriminación para nadie, hay diversidad de ideas, de género, hay respeto, por lo que no se han presentado grandes problemas. **Israel Chávez Pozas** sí es miembro del partido y reconoce su trabajo. Buscará una integración para poder sumar fuerzas. En el municipio de Corregidora ha podido concretar proyectos relativos a la ecología, la juventud y la educación, entre otros. El proceso ha sido completamente legítimo, puesto que se baso en una convocatoria y el domingo que se tenga la votación será la muestra final de que este proceso es legítimo. El partido no es de una persona o de otra, todos son el PVEM. Hay un respeto mutuo con **María de Jesús Ibarra**. Se han dicho muchas cosas en cuanto a esta relación, pero él quiere subir el nivel de la política y de su propuesta. (EL)

El gobernador **Francisco Garrido** recibió en sus oficinas de Palacio de Gobierno al senador **Melquiádes Morales Flores** y a la historiadora **Patricia Galeana Herrera**, presidente y secretaria técnica respectivamente de la comisión de los festejos del bicentenario de la Independencia, así como del centenario de la Revolución Mexicana. (EL)

LEGISLATURA

Cabeza. El diputado panista **Miguel Martínez Peñalosa** presidente de la comisión legislativa de desarrollo económico y turismo, se perfila como próximo presidente del Consejo Nacional de Legisladores en materia de Turismo, la cual tiene como propósito legislar y analizar el marco jurídico en este tema y traería además beneficios al estado al conocer de primera mano proyectos futuros, dijo este legislador. (EL)

SECCIONES

Juan José Arreola y **Tere Garay** comentan que hay muchos panistas que ya suspiran para ser candidatos... **Horlando Caballero** ha logrado unificar al 70% del partido, dicen, y si es cierto, ha logrado lo que nadie en 10 años aquí en Querétaro; le falta Ulises Gómez. El PRD quiere empezar a proyectar una mejor imagen... Hay gente que desaparece de la política, como **Ramón Lorence** y otros que a pesar de todo no los doblan, como **Rafael Montoya**, que sigue en el PAN y aspirando... En Jalpan van a quitar la "Mega bandera" que no mide más allá de tres metros y que puso **Leodegario Ríos**... Ya se está indicando a los alcaldes de que adelanten la obra pública, para que no haya cuestionamientos ¿será?... Alianza campesina no tuvo el registro, pero presentó 35 mil afiliados, que estarán apoyando a **Héctor Lugo Chávez**. Una alianza con **Armando Rivera** estaría muy fuerte para pelear a una posible alianza de **Manuel González Valle** y **Jorge Rivadeneira**. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. Será el 7 de agosto cuando se realicen las elecciones para elegir al Presidente del consejo nacional de legisladores en materia de turismo y la fórmula compuesta por el diputado **Miguel Martínez** y la legisladora de Campeche, **Giacomina Merino Caperinni**, son los únicos registrados. Uno de sus objetivos principales es actualizar el marco jurídico para homologar criterios que permitan el desarrollo turístico de las entidades federativas y municipios. (MR)

Cabeza. En el refrendo de las licencias de alcoholes se tiene un avance del 87%, informó el subsecretario de gobierno, **Felipe Urbiola Ledesma**, quien destacó que a la fecha se han recaudado 15 mdp por este concepto. Explicó que quienes quieran pagar este mes, deberán pagar una multa de 4 a 11 mil pesos. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. Es probable que el gobierno federal proporcione recursos a la Universidad Autónoma de Querétaro, para la construcción el campus aeropuerto, informó el rector, **Raúl Iturralde Olvera**, quien informó que este año la matrícula se incrementó en un 8%, con lo cual es necesario incrementar la infraestructura. (MR)

Cabeza. Este viernes, el Alcalde **Manuel González Valle** y el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, **Raúl Iturralde Olvera** pondrán en marcha el primer festival internacional de artes escénicas Querétaro 2008 en plaza de armas, el cual se desarrollará del 8 al 10 de agosto. (MR)

SOCIEDAD

Puente inservible en la carretera a Chichimequillas a la altura de Menchaca; se compró un puente y el gobierno lo dejó abandonado y estorbando el paso de la gente. (MR)

Cabeza. La Iglesia no acepta el uso del condón por lo que se invita a la juventud a promover una educación de la sexualidad, lo cual es fundamental en este tema, aseguró **Saúl Ragoitia** presidente de la Comisión Diocesana de la Pastoral de la Comunicación. (EL)

Entrevista. El párroco de Nuestra Señora de la Paz en Satélite **José Hernández**, uno de los organizadores de las celebraciones de las bodas de plata episcopales del obispo Mario de Gasperin, señaló que este viernes a las 5 de la tarde se llevará a cabo una celebración en el estadio Corregidora. Se mandaron a imprimir 37 mil boletos y

hasta el momento se han distribuido 30 mil boletos. El boleto es gratis y se puede adquirir en cualquier templo parroquial. Desde enero están preparando esta celebración. Mañana realizarán un ensayo dentro del estadio, para ver que todo salga bien. A propósito de su gran testimonio como obispo se está editando una revista que se llama "Expresión y vida", en la que se ven todas las grandes virtudes, cualidades y carismas del obispo, así como todo lo que ha realizado a favor de Iglesia. Uno de sus grandes frutos, es que durante estos 25 años ha ordenado 138 sacerdotes y ha promovido 3 obispos. (EL)

Falleció anoche a la edad de 74 años Don **Enrique Buenrostro Terán** abogado queretano y fundador del Colegio de Abogados Litigantes. (EL, MR)

Denuncia. En la calle de la Amargura, entre portal de palos y portal de la alegría, muchos jóvenes se reúnen a tomar, se pelean y agreden a la gente y las casas. (MR)

Cabeza. Aproximadamente 250 manifestantes que dijeron pertenecer a la comunidad de la Piedad se manifestaron frente a Palacio municipal de El Marqués para pedir solución al problema del pozo en aquella comunidad. (EL)

Cabeza. **Yesenia Álvarez** representante legal de la comunidad acompañada de 5 vecinos, dialogaron con el secretario particular de Gobierno Alejandro Escobedo Avendaño, sin embargo no se llegó a ningún acuerdo. (EL)

Cabeza. El problema que se suscita actualmente en el pozo de la comunidad de la Piedad en el municipio de El Marqués con el grupo Antorcha Campesina, es más que nada un asunto político y no social, dijo el diputado panista **Rafael Puga Tovar**. (EL)

MUNICIPIOS

La directora del DIF municipal **Martha Sheley** renunció anoche a su cargo "por motivos de salud". Estuvo en el cargo desde el 12 de junio del año pasado y antes colaboró como coordinadora de programas alimentarios. (MR)

Renunció **Martha Sheley** a la dirección general del sistema DIF municipal de Querétaro, sin embargo no hay todavía ninguna versión oficial. (EL)

Cabeza. Se han vendido ya 58 mil boletos del raspadito "Gana ayudando", esto de los 258 mil colocados en las tiendas participantes, informó **Arturo Borbolla** director general del Fideicomiso Municipal de Salud. Ventas de las que dijo se han captado ingresos del orden de los 38 mil pesos como apoyo para los programas de salud del DIF municipal. (EL)

Cabeza. El director del fideicomiso *Gana ayudando*, **Arturo Borbolla**, dio a conocer que hasta el momento, 58 mil de los 258 mil boletos del raspadito que se distribuyen en la capital, han sido vendidos. (MR)

Cabeza. El municipio capitalino y la Universidad Autónoma de Querétaro firmarán un convenio, con el fin de llevar a cabo el primer diplomado sobre el sistema de responsabilidades de los servidores públicos. El presidente del Tribunal municipal de responsabilidades administrativas, **Marcos Aguilar**, informó que el diplomado iniciará el 15 de agosto. (MR)

Con una inversión de 11 millones 300 mil pesos, el DIF municipal recibió 10 vehículos para el programa "Una mano por la salud". Se incluyen 2 clínicas móviles totalmente equipadas y según datos que proporcionó la directora **Martha Sheley** han brindado más de 92 mil servicios a los habitantes de las diferentes comunidades más marginadas del municipio de Querétaro. (EL)

Cabeza. Tras entregar dos clínicas del programa Una mano por la salud y una unidad básica de rehabilitación, la presidenta del sistema municipal DIF, **Ana Laura García**, informó que estas unidades permitirán llevar los servicios de salud a las comunidades más marginadas. (MR)

Cabeza. Las comunidades de Montenegro y San Miguelito y Santa Rosa Jáuregui, siguen sin luz, dijo el secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón Neve**, quien recordó que el servicio se interrumpió el lunes en la noche después del choque de una camioneta con un poste de luz. (MR)

Cabeza. **Manuel González Valle** entregó estímulos a los deportistas del municipio de Querétaro que ganaron medallas en la olimpiada nacional 2007-2008. (MR)

En forma de becas económicas de 2 mil 500 pesos, el presidente municipal de Querétaro **Manuel González Valle** entregó estímulos a 124 medallistas queretanos de la Olimpiada Nacional 2007-2008, además que despidió a **Alejandro Suárez**, quien partió luego de la ceremonia a los juegos olímpicos de Beijing 2008 para representar a nuestro país en las competencias de atletismo. (EL)

Cabeza. Con la ilusión de colocarse entre los 10 primeros lugares, este martes **Alejandro Suárez**, originario de Santa Rosa Jáuregui, viajó a Beijing China, para competir en los juegos olímpicos en la disciplina de atletismo. (MR)

Cabeza. Luego de la sesión del consejo ambiental que se desarrolló en el municipio de Corregidora, el regidor del PRD, **Juan Manuel Moreno**, cuestionó el funcionamiento del relleno sanitario, el Edil **Germán Borja García** manifestó que mientras se tenga el visto bueno de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, los comentarios del regidor no tienen validez. (MR)

Cabeza. Durante este mes se sembrarán cien mil peces en los bordos de El Carmen y Pirules, pertenecientes al municipio de El Marqués, señaló el secretario de desarrollo agropecuario, **Alfonso Loredó Gómez**. (MR)

Se han aplicado hasta 3 exámenes antidoping a los 120 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del municipio de El Marqués y se pretende aplicar otro, informó el director **Arturo Reséndiz**. (MR)

El municipio de El Marqués ratificó su voluntad de diálogo con la gente de la comunidad de El Marqués, pero estableció que Rubén del Río salga del grupo negociador, señaló **Alejandro Avendaño Escobedo**, secretario particular del Alcalde. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

Es una buena medida de la Secretaría de salud federal, disminuir el precio de los retrovirales que son usados por los enfermos de VIH-SIDA, señaló la presidenta del congreso local, **Sonia Rocha**, quien indicó que muchos de los migrantes que regresan de los Estados Unidos contraen esta enfermedad sin saberlo y esto incrementa el contagio de ellas. (MR)

Se detectaron en este último año 734 casos de SIDA en Querétaro, informó el secretario de Salud **Rafael Ascencio**, quien agregó que se han invertido cerca de 2 millones 600 mil pesos al año para poder tratarlos. (EL)

Del año 2000 al 2008, se han registrado 734 casos de SIDA en Querétaro y en el presente año perdieron la vida diez personas como consecuencia del VIH, informó el Secretario de salud en Querétaro, **Rafael Ascencio**, quien explicó que el costo mensual promedio por paciente es de 4 y 11 mil pesos. (MR)

Cabeza. Tras reiterar que las farmacias que estén vendiendo la pastilla del día siguiente sin receta están cometiendo un delito, el secretario de salud, **Rafael Ascencio**, destacó que dentro de las acciones para prevenir embarazos no deseados, está de repartir condones, para lo cual se invierten 2.5 mdp al año. (MR)

Los accidentes ocupan el quinto lugar de mortandad en la entidad, principalmente los automovilísticos, reveló la secretaria de salud, luego de señalar que los de más alto índice son Jalpan, El Marqués y Colón. (MR)

3 mil pesos por vehículo le costará a la Secretaría de Salud el promocionar la prevención de accidentes viales en los vehículos de la dependencia, informó el titular **Rafael Ascencio**, quien señaló tienen más de 200 vehículos. (EL)

El 60% de los fallecimientos por accidente se presentan en la edad productiva, es decir de los 25 a los 44 años, a causa del consumo del alcohol, principalmente, informó **Rafael Ascencio** secretario de Salud en el estado. (EL)

700 casos de cataratas al año son los que se prevé tratar en la Secretaría de Salud, indicó el titular de dicha dependencia **Rafael Ascencio**. (EL)

Cabeza. Cerca de 20 personas se manifestaron este martes en el jardín Corregidora en contra de la instalación de un confinamiento de desechos tóxicos en Zimapán Hidalgo, en el marco de la jornada mundial en solidaridad, Todos somos Zimapán, **Alicia Colchado**, comisionada ejecutiva del partido del trabajo, aseveró que dicho tiradero afectará la salud de los pobladores y de los propios queretanos, al argumentar que el agua del acueducto 2 que pasará cerca del lugar, se contaminará. (MR)

Cabeza. El agua que se traerá con el Acueducto 2 es limpia, declaró **Irma Labra Moreno**, habitante de la comunidad de Zimapán, quien dijo que para que los queretanos tengan la misma calidad, no se debe permitir la instalación que pretende realizar la empresa Befesa. (MR)

La delegada de SEMARNAT, **Patricia Carrera**, renunció a su cargo después de un año 4 meses. (MR)

AGRICULTURA

Cabeza. Del 17 al 20 de septiembre se realizará el séptimo encuentro nacional de porcicultores en el que se abordarán temas como la bio seguridad en las granjas, la calidad de la carne, la crisis que ha vivido el sector y los costos de los granos, informó la presidenta de la asociación local de porcicultores, **María de la Luz Ábrego** quien estimó que vengan cerca de 700 productores. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

El municipio de Querétaro convino con la Secretaría de Seguridad Pública federal, para que se imparta un curso de capacitación a los más de 500 elementos pertenecientes al municipio capitalino, en materia de Derechos Humanos, señaló el Presidente municipal, **Manuel González Valle**, quien avaló el desempeño del capitán **Armando Sánchez Estrada** al frente de la corporación policiaca. (MR)

Aunque dijo no poder descartarlo, el alcalde capitalino **Manuel González Valle**, aseguró tener confianza en que ninguno de los elementos de seguridad pública municipal esté relacionado con la delincuencia o el crimen organizado. (EL)

Cabeza. El alcalde **Manuel González Valle** calificó como un caso aislado de Querétaro el de los 4 policías federales que se encontraron muertos en la delegación Santa Rosa Jáuregui, además todo parece indicar que fue causa de un ajuste de cuentas entre el crimen organizado. (EL)

Cabeza. **Alfredo Botello Montes** secretario de Gobierno del estado, indicó que habrá que esperar los resultados de las averiguaciones previas acerca del caso de los 4 policías federales muertos, ya que no se sabe si estos pasaron ya muertos al estado de Querétaro o no, sin embargo volvió asegurar que no se tiene ninguna evidencia del asentamiento de narcotráfico en tierra queretana. (EL)

Cabeza. Ante la muerte de 4 policías federales que se encontraron en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, **Jorge Luis Alarcón** secretario de Gobierno municipal, dijo que esto es solo parte de los resultados de un escenario de guerra frontal contra el crimen organizado, que ya se había advertido por parte del presidente de la República cuando dijo que tendría como precio la pérdida de vidas humanas y Querétaro está frente a el. (EL)

Cabeza. Será para este mes cuando el juzgado de menores tenga sus propias instalaciones en el fraccionamiento Italia y pueda dar así un mejor servicio con su propio espacio equipado, informó **Jesús Garduño Salazar** presidente del Tribunal Superior de Justicia, para lo que señaló se cuenta con un presupuesto de 6 mdp. (EL)

Mañana a las 11:30 am serán inauguradas las nuevas instalaciones de la agencia del ministerio público especializado en delitos sexuales, contra el menor y violencia intrafamiliar, las cuales se encuentran en Pasteur # 997 sur Col. Fraternidad de Santiago. (EL)

En Querétaro los retenes están dando buenos resultados, por lo que no es viable eliminarlos, señaló en entrevista el secretario de seguridad pública municipal, **Armando Sánchez Estrada**, quien aseguró que la alerta máxima sí está funcionando. Aseguró que se cuida mucho que los elementos que ingresen a la corporación no tengan antecedentes; se han dado de baja 19 elementos por diferentes fallas. (MR)

Armando Sánchez Estrada comenta que es un compromiso del Alcalde invertir en seguridad, desde los 197 nuevos policías, con una selección muy estricta para garantizar un trabajo profesional. Los policías ganan 8 mil pesos y los de tránsito 9 mil pesos, que en comparación con otros municipios, es muy bueno. En patrullas, con recursos federales, se compraron de golpe 200 vehículos; se hizo el centro de comunicación y monitoreo con 100 cámaras y habrá 300. 60 elementos trabajan en esto y hay supervisión constante en el monitoreo; se graba todo. Cuando hay malos elementos, se puede llegar incluso a la remoción, pero es necesario que los ciudadanos denuncien a los malos elementos. Hasta el momento las quejas en materia de corrupción son muy bajas.

Entrevista. **Armando Sánchez Estrada** secretario de Seguridad Pública Municipal, señaló que el objetivo de la administración es tener una policía profesional y confiable. En promedio 700 personas están interesadas en ingresar y aproximadamente logran entrar 120 personas. En lo que se refiere a la seguridad, el país está pasando por tiempos muy difíciles, por lo que se tiene que estar a la vanguardia tanto en armamento como en capacitación. La mejor supervisión que la policía puede tener es la ciudadanía. En Querétaro se respira un ambiente de tranquilidad, aunque finalmente no estamos exentos de que puedan suceder actos criminales. Actualmente tienen una mayor presencia en las comunidades, anteriormente se les atendía, pero solo después de llamados. Ahora están incluidas dentro de los rondines de vigilancia. Se continúa con el programa "Vecinos vigilantes" donde afortunadamente la participación de la ciudadanía ha sido positiva. Por el momento no se está trabajando bajo el sistema de infracciones por medio de las cámaras. (EL)

La Procuraduría General de Justicia presentó a una mujer y su hija como responsables del robo de casas habitación en la colonia Cerrito Colorado. (MR)

Lo más importante ante los problemas delictivos que se han presentado en el estado, es no perder la percepción de seguridad y tranquilidad que hay, ya que se trata de una lucha que se tendrá que ir ganando poco a poco, aseguró el diputado **Alonso Valdovinos Torales** presidente de la comisión legislativa de seguridad pública y protección civil. (EL)

Cabeza. Uno de los principales objetivos de los gobiernos municipales y el estatal, es que no se asiente el crimen organizado en la entidad, puesto que el efecto cucaracha se presenta en todos los Estados y la delincuencia organizada busca las entidades donde la seguridad pública se ve débil, señaló el presidente de la comisión de protección civil y seguridad pública del congreso local. (MR)

Cabeza. Es importante que se mantenga la alerta máxima y se refuerce a los elementos policíacos para que los grupos de delincuencia organizada se asienten en el Estado, manifestó **Ricardo Cárdenas**, presidente del colegio de abogados litigantes en Querétaro quien señaló que la ubicación de nuestra entidad significa un cruce de caminos estratégico para estos grupos. (MR)

Cabeza. En Querétaro el narcotráfico no se ha infiltrado en los cuerpos policíacos, consideró el presidente de la CANACINTRA, **Pedro Ruiz Velasco**, quien avaló la instalación de videocámaras de seguridad y consideró absurdo que puedan ser mal utilizadas. (MR)